
小病不出乡 大病不出县
我市基层医疗服务能力显著提升 贫困人口县域内就诊率达 99.31%

本报讯（记者 程 云）记者昨
日从市卫生健康委了解到，我市
基层医疗卫生服务能力得到明显

提升，基本实现了“小病不出乡，
大病不出县”的目标。 截至 2020
年 3 月底，全市贫困人口县域内
就诊率达 99.31%。

据介绍，2019 年， 我市争取
中央投资，对县级医疗卫生机构
进行建设，每个县区均达到有一
个标准化县医院、一个标准化中
医院和保健院，9 个县区成立 13
个医疗集团并实现挂牌运营 ，7
个贫困县人民医院通过“二甲”创
建，全部建成二级以上综合医院

五大中心。
乡村卫生机构的投入也持续

加大。 2019 年，我市投入资金 1.4
亿元， 将 772 所标准化村卫生室
房屋产权收归公有， 为基层招聘
医学院校毕业生 267 人， 特岗全
科医生 54 人，基本实现每个贫困
乡镇卫生院都有 1 名全科医生，
贫困村合格乡村医生实现全覆

盖。 通过实施乡村医疗机构和医

务人员“空白点”清零行动，全市
（含固始县 ）3155 所标准化村卫
生室覆盖率达 100%。

河区、 平桥区也按照对口
帮扶相关要求， 支援所辖部分乡
镇卫生院。 2019 年，省市三级医
院累计派出 211 人次， 帮扶我市
县级医院 ， 帮扶团队累计接诊
22617 人次， 开展手术 1419 台，
开展适宜项目 81 个。

本报记者 华 唯 周 涛

休闲无妨 生态为重
高晶晶

近日， 本报记者就河边钓鱼一事进行采
访，得到的答复是可进行休闲性垂钓，禁止非法
电鱼、炸鱼、毒鱼及网鱼。

有管理办法就要严格执行。 网友发现，有钓
鱼者在禁钓条幅边钓鱼，有捕鱼者在河里网鱼。
是条幅没写清楚还是对于河里捕捞、 钓鱼的要
求不明白？如此大摇大摆行为是为何？河从西
往东，河水荡漾，沿岸皆是风景，垂钓者怡然自
得令人羡慕。 可多样化的生态中鱼儿是重要一
环。 为此，渔业相关单位曾在河里进行水生生物
增殖放流活动。 保护好河的渔业资源，离不开
严格执法。 既要有对禁止捕鱼的行为、方式、渔
具等类型的详细规定并明文告知， 又要规划好
垂钓区域、垂钓要求，对触犯者该没收就没收，
该罚就罚。 鼓励支持市民对违规违法行为进行
举报。 群众的眼睛是雪亮的。 动员群众监督，举
报违规违法证据，哪怕捕鱼者逃离现场，依然可
以根据情形追究责任。

之所以有人冒险在河里捕鱼， 可能部分原
因是市场上野生鱼的价钱比养殖的要高。 吃鱼
是为了营养，实际上养殖鱼的营养也是一样的。
换言之，对野生鱼类，是不是也应该考虑一下是
否安全呢？ 毕竟，人类因为食用野生动物吃过不
少教训。一鲸落万物生。河也是水生动植物的
家，为了保护河的勃勃生机，为了申城母亲河
的良好生态，为了那一幅鱼水相亲的美好画卷，
请你手下留情。

信阳技师学院有新进展
预计 7月份开工 总投资 14亿元

本报讯（记者 马依钒）近日，据河南省投资项目
在线审批监管平台发布， 信阳技师学院迁建项目获
信阳市产业集聚区发改局备案。

据信息显示，项目估算总投资 14 亿元，建设地
点位于信阳市产业集聚区-家居小镇工业大道以南，
研发西路以西； 计划开工时间为 2020 年 7 月 1 日，
计划完工时间为 2023 年 6 月 1 日。

项目占地约 527.31 亩，总建筑面积约 28.6 万平
方米；主要建设教学实训楼、学生宿舍楼、图书馆、办
公楼、后勤及附属用房、食堂、体育馆、会堂及学生生
活用房、商业用房、教师住宅等。

据了解，2019 年 12 月， 经省人民政府正式批
复，我市将新添一所高等职业教育院校，在信阳高级
技工学校基础上设立信阳技师学院。 这是我市首次
设立技师学院， 建成后将改变我市多年来无技师学
院的局面，为我市持续输出高技能人才。

据了解， 新设立的信阳技师学院主要通过学制
教育承担高级工以上包括预备技师、 技师和高级技
师在内的高技能人才培养任务， 实行毕业证书和职
业资格 “双证书” 制度， 每年培养培训规模将达到
10000 人次以上，对于培育我市经济发展新动能、实
现经济发展高质量，助力脱贫攻坚，具有重要的意义
和作用。

罗山蔡店：最美时节铺画卷

连片的荷塘水平如镜， 三三
两两的白鹭静候其中， 而翠绿的
新荷已探出头来； 有着豫南建筑
特色的游客中心展露容颜， 停车
场、民宿建设改造正如火如荼；田
间地头， 不时可见农民朋友忙碌
的身影，或犁地播种，或施肥洒药
……在最美的时节， 罗山县莽张
镇蔡店村目之所及， 一片清新美
好、欣欣向荣的景象。

蔡店村位于罗山县莽张镇东

北，距镇中心街道 4公里，距县城
10公里，交通便利，人众田多，全村
有 33个村民组 3000多人。因地制
宜谋发展，凝心聚力图振兴。 在城
乡统筹发展、建设美丽乡村的大背
景下，蔡店村“两委”在镇党委的指
导下迅速形成共识：在统筹好全村
经济发展的同时，打造有着蔡店特
色的乡村游综合项目。

搞啥产业好， 老百姓最有发
言权。驻村工作队、村“两委”在大

走访期间， 遍访 33 个村民组，在
宣传好党的政策的同时，察民情、
询建议、建台账。 同时，完善村组
组织建设， 为所有的村民组配齐
了组长。通过调查走访，村“两委”
进一步了解到， 乡亲们都想着发
展产业奔富路，可苦于没有门路、
担心失败，不敢跨出第一步。在一
次座谈会上， 有着荷虾共作种养
殖经验的村民袁中学算了一笔经

济账：一亩田如果只是种水稻，除
去种子、肥料、人工等各项成本，
也就挣回 500 元左右； 而外地的
“荷虾共作”， 每亩可产莲子 300
斤、每斤卖 5 至 10 元，小龙虾收
入也可观……在袁中学等几家大
户的带头示范下，原先“试试看”
的村民尝到了甜头，蔡店村的“荷
虾共作”也很快发展起来，覆盖了
全村所有的村民组，仅“荷花苑”

荷虾共作综合项目就有连成片的

千余亩。
4 月 17 日上午，记者在蔡店

村委采访了解到， 莽张蔡店荷花
苑田园综合体已被列入罗山县的

旅游发展规划， 成为与当地何家
冲、 灵山等著名景点并列的 9 大
项目之一。 千亩“荷花苑”时下正
在加紧进行基础设施建设， 而以
“荷花苑”为龙头，这个村正全力
打造荷花观光产业， 迅速形成莲
蓬采摘、小龙虾养殖、苗圃培育为
一体的农业产业集群。此外，村里
也建起了自己的电商平台， 试水
订单农业； 有机蔬菜种植已在几
个村民组展开； 计划引进的全自
动抹茶生产线， 已完成双方间的
相互考察， 为项目作铺垫的土地
流转顺利推进中……属于蔡店
的美丽画卷，正铺展开来。

02
2020 年 4 月 20 日 星期一

责编：金培满 创意 ：金 霞 质检 ：尚青云

信阳·综合 晚报广告咨询热线：6263965
投稿邮箱：xywbnews@126.com

谷雨时

节农耕忙 。
昨日， 在平
桥区甘岸街

道孔庄村，农
民 抢 抓 农

时， 忙着翻
整秧田，准备
水稻育秧。
本报记者

马依钒 摄


